

<i>Betreff:</i> Digitale Informationsplattformen in Braunschweig
--

<i>Organisationseinheit:</i> Dezernat VI 0800 Stabsstelle Wirtschaftsdezernat	<i>Datum:</i> 04.12.2017
---	-----------------------------

<i>Beratungsfolge</i> Wirtschaftsausschuss (zur Kenntnis)	<i>Sitzungstermin</i> 01.12.2017	<i>Status</i> Ö
--	-------------------------------------	--------------------

Sachverhalt:

zu Frage 1:

Wie in der Anfrage ausgeführt, arbeiten die Wirtschaftsförderung und die Verwaltung gemeinsam mit BS|ENERGY daran, in großen Bereichen der Innenstadt ein freies WLAN anzubieten. Die Zurverfügungstellung von freiem WLAN in der Innenstadt wird dabei als wichtiger Schritt zu einer Smart City gesehen und soll Grundlage für neue innovative Anwendungen sein. In diesem Zusammenhang wird insgesamt das Konzept verfolgt, vor allem schlanke, mobile und individuell anpassbare Lösungen auf Basis dieser Infrastruktur einzuführen.

Mit dem eigenen Smartphone können - wie mit dem „Giant Mobil“ - Fotos erstellt, Mails oder SMS versendet, Informationsquellen über die Kommune und touristische Angebote, wie etwa die Stadtrundgänge der Braunschweig App abgerufen werden. Wichtiger Kernpunkt ist daher die Entwicklung innovativer und mobiler Anwendungen. So ist es gelungen, die Braunschweig App mit Augmented Reality (erweiterte Realität) auszustatten. Das bedeutet, dass das Kamerabild des eigenen Smartphones oder Tablets auf dem Bildschirm ergänzende Informationen in Form von Bildern, Texten und sogar weiterführenden Links anzeigt und damit eine wichtige Informationsquelle darstellt.

Wie beschrieben setzt die Verwaltung konzeptionell damit eher auf den Informationsabruf mit den eigenen Geräten, also Smartphones und Tablets. Ein Konzept für öffentlich zugängliche Computerkonsolen mit sog. „Giant Mobiles“ als Informationssystem liegt daher nicht vor. Eine Erstellung ist momentan auch nicht geplant.

zu Frage 2:

Unabhängig von der Beantwortung der Frage 1 kämen als Standort grundsätzlich zentral gelegene Standorte der Informationsstelen in Betracht, die auch im Fußgängerleitsystem festgelegt sind (z. B. Burgplatz).

zu Frage 3:

Auf den Internetseiten des Betreibers sind keine Detailinformationen über die Giant Mobiles ersichtlich. Die Verwaltung hat daher mit dem Betreiber Kontakt aufgenommen und darum gebeten, Informationsmaterial über die Kosten (reine Hardwarekosten, Anpassungskosten, Unterhaltungskosten, etc.) und die technischen Spezifikationen (Anschluss an das Stromnetz, Möglichkeiten der Content-Verwaltung, etc.) zur Verfügung zu stellen. Diese Informationen lagen bei der Bearbeitung der Stellungnahme noch nicht vor. Die Verwaltung wird dazu mündlich Stellung nehmen.

Leppa

Anlage/n: